

# LE MAGNÉTOPHONE A L'ÉCOLE

L'article de Bertrand paru au n° 3 de *L'Éducateur* a été à l'origine de certains malentendus et plusieurs camarades nous ont écrit à ce sujet. La dernière lettre nous vient du camarade Fack (Moselle), qui nous dit avoir acheté un magnétophone à fil et en être très satisfait.

En disant les progrès qui améliorent chaque année le fonctionnement des magnétophones, Bertrand n'a certainement pas voulu décourager quiconque, mais informer seulement les camarades. Il est exact, en effet, que la technique évolue actuellement très vite. Il y a deux ans, un magnétophone à fil valait dans le commerce plus de 100.000 francs. On en trouve maintenant d'excellents à 60.000 francs, ce qui signifie que, compte tenu de la dévaluation, le prix de ces appareils a baissé de moitié. Encore une baisse semblable et le magnétophone pourra alors pénétrer dans nos classes.

Bertrand a voulu aussi marquer que le magnétophone est pour l'instant d'un prix trop élevé pour que l'usage puisse s'en généraliser tant soit peu. Cet appareil restera, pour l'instant, un outil expérimental. Ce qui ne nous empêche pas d'organiser l'expérience — qui est emballante — pour les quelques camarades qui peuvent faire la dépense. Il y aurait là une motivation et un moyen de communication d'une puissance considérable.

En encourageant donc les camarades qui possèdent un magnétophone à continuer leurs expériences, dont ils nous rendront compte, nous voudrions faire, nous, à la C.E.L., un usage beaucoup plus spécialisé du magnétophone. Seulement, nous avons dû acquérir un magnétophone à ruban, qui seul permet les réalisations que voici :

- Avec ce magnétophone nous allons sonoriser nous-mêmes nos films.
- Nous enregistrons directement sur magnétophone, puis nous envoyons la bande enregistrée à Pathé Marconi, qui réalisera directement nos disques C.E.L.

Dès lors, nous n'avons plus besoin de déplacer des élèves pour se rendre dans des studios. Nous pouvons enregistrer à l'école même. C'est ce que nous sommes en train de faire avec notre collection de disques *Méthode naturelle de Musique*, dont nous parlerons prochainement.

Nous pouvons même désormais nous déplacer avec notre magnétophone pour aller recueillir sur place un beau chœur d'enfants ou les échos d'une fête réussie.

C'est là, comme on le voit, une solution presque idéale qui va nous permettre de nouvelles et enthousiasmantes réalisations.

C. F.